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ATA Nº 02 – 2ª REUNIÃO ORDINÁRIA 2021 

 

Aos nove dias do mês de fevereiro do ano de dois mil e vinte e um, às 8h30, nas dependências da 

Prefeitura de São José do Rio Preto, no Auditório Juan Bergua, localizado na Avenida Alberto Andaló, 

número três mil e trinta  - Centro, realizou-se a segunda reunião ordinária de dois mil e vinte e um, do 

Conselho Municipal de Desenvolvimento Econômico, referido como COMUDE, com a participação dos 

conselheiros: Representantes do Poder Executivo Municipal: Jorge Luís de Souza, Fernando Fukunishi, 

Silvana Mara Neves de Almeida Freitas, Luís Flávio Vani Amaral, Celso Pereira Reis Filho, Marcelo 

Nominato do Amaral, Marcia Aparecida Silvério Domingues e José Onofre de Araújo (Convidado) 

Representantes dos Bolsões Comerciais: Celso Domingues da Silva, José Laercio da Silva, Antônia Aldelina 

Pereira Representante da Sociedade Civil Organizada Indicados pelo poder Executivo Municipal, Walter 

Carrazzone Junior, João Willian do Nascimento Ferreira, Marco Antonio Seminatti. A reunião teve a 

seguinte pauta: 1 – Abertura; 2 – Criação da Comissão Temática para analisar um ponto especifico na 

Região Rios D’Itália; 3 - Outros assuntos; 4– Encerramento. A reunião teve início e foi gravada. A abertura 

da reunião ficou a cargo do Presidente, o Secretário de Desenvolvimento Econômico, Jorge Luís de Souza. 

Ele iniciou os trabalhos agradecendo a presença de todos, seguiu pronunciando a ordem do dia que é a 

criação da Comissão Temática para analisar um ponto especifico na Região Rios D’Itália. O Regimento 

Interno do Conselho, que foi publicado no Diário Oficial do município, no dia 06/02/2021, foi apresentado 

pelo presidente, com as considerações que foram abordadas na reunião do dia 05/01/2021. O presidente 

segue explanando ser o Regimento Interno uma peça fundamental na continuidade do Conselho. Ele 

solicita aos Conselheiros para que façam as suas considerações ao exposto. Não houve manifestação, a 

reunião teve sequência com ênfase na pauta, sendo apresentado o mapa das Regiões  a serem tratadas, 

principalmente a Região da Represa, onde está localizado o Condomínio Rios D’Itália, e é a Região que 

vamos trabalhar com a Comissão Temática, que está prevista no Regimento Interno. O presidente aborda 

o assunto explicando que temos vários locais que foram solicitados para serem explorados, mas que a 

maior demanda hoje é o Rios D’Itália, e que na primeira reunião foi falado sobre as regiões 

permissionadas, as regiões com maior concentração é a Região do HB e a Região Central, que alojam o 

Shopping HB e o Shopping Azul. A intenção é expandir estas áreas, em decorrência da situação do 

momento e dar oportunidade de trabalho, criando emprego e renda. Estamos colocando em discussão a 

criação da Comissão Temática onde a participação de todos os membros é fundamental para estudar um 

ponto de vista físico, fisicamente falando e tecendo um pacto com a Secretaria de Transito, Vigilancia 

Sanitária, Secretaria de Meio Ambiente referente a ordenação do lixo e condição urbanística num todo. 

Esse Grupo tem como objetivo, enviar propostas conjuntas com os permissionários que estão no local, 

tais como mudança ou não de horário, pois há pessoas que tem a possibilidade de trabalhar em horários 

diferenciados, e dispõem de demanda diferenciada para os finais de semana, sendo possível regulamentar 

e regularizar neste local. Essa é a primeira proposta nossa. Nós já temos parte na Prefeitura, juntando 

todos os grupos e sindicatos para um diálogo direto, unindo Empresas Públicas, parte dos permissionários 

como também os voluntariados para participarem dessa Comissão, mais a experiência do dia a dia, para 
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ajudar a gente nessa definição, será fundamental para compor essa Comissão com a participação de todos 

vocês. Os representantes do Shopping Azul, Shopping HB, a Acirp, podem ajudar nessa discussão num 

sistema rápido e objetivo, e poderá ser por e-mail ou mesmo fazer uma reunião para poder fechar. Uma 

reunião presencial para fazer isso e formalizar, uma vez que dentro do Regimento Interno, como já foi 

dito anteriormente, prevê esta Comissão para dar oportunidade a outras pessoas. O Presidente abre 

espaço para considerações dos membros. O Fernando se manifesta dizendo que seria interessante, as 

pessoas que forem participar da Comissão, sejam membros do COMUDE ou terceiros, seria interessante 

fazer convite também para os representantes dos condomínios, os síndicos, que encaminham as 

propostas para a composição técnica, e esta recebe e processa, após passa para o Transito, Meio 

Ambiente, Planejamento que estudam através de uma análise técnica de legislação. Após a análise, vai 

para os permissionários, que serão ouvidos, opinando no sentido de saber o que eles gostariam ou não 

gostariam, mas de forma que que não prejudique a rotina deles, as vagas de estacionamento, pedestre e 

fecha o assunto. O presidente abre espaço para as considerações. A Dedé, do quiosque 16 da represa 

pergunta se em qualquer ponto da cidade, por exemplo uma pessoa da Região Norte pode pleitear um 

certo ponto? e como está sendo feito isso? se tem abertura e quais os locais que pode? porque ela diz 

que são muitas as avenidas. O presidente responde que o interessado faz o pedido para a Secretaria de 

Desenvolvimento Econômico do local pretendido, enviando fotos, e os técnicos internos avaliam o pedido, 

fala que hoje não é mais necessário ir até a Secretaria para fazer o pedido, uma vez que através do site da 

Prefeitura é possível realizar o pedido, anexando as fotos do local e após a Secretaria receber o pedido, 

despacha de acordo com a legislação, se é possível ou não a instalação no local.  Toda esta consulta é feita 

a partir do requerimento. Existem locais que não são concedidos alvarás, como por exemplo as áreas 

centrais, em frente a escolas, e alguns pontos que são impedidos por lei. A Dedé pergunta se no Bairro 

São Deocleciano, perto dos condomínios, tem uma grande concentração de ambulantes, e pergunta se 

foi liberada a instalação. O Fernando responde que alguns são regularizados, mas que a grande maioria 

está irregular. O presidente acrescenta que agora com esta Comissão Temática formada, e com as 

demandas gigantescas no Rios D’Itália, e muitas outras áreas que estão para analisar, como o Parque da 

Liberdade, que vai ter que ser feitas algumas adequações. Continua dizendo que a primeira será o Rios 

D’Itália, e que a nossa proposta é permitir o trabalho nestas regiões.   Não houve manifestação por parte 

dos membros, portanto o Presidente fala que ficou então criada a Comissão Temática, formada por 

membros do Conselho, síndicos do Rios D’Itália e envolvidos do local para se reunir e definir as propostas 

para o local.  Encerra esta pauta e passa para discutir os Outros Assuntos. A Dedé comenta que por ela 

ser membro do Conselho e representar todos os permissionários dos Quiosques da Represa, ela procura 

saber o que pode e o que não pode fazer para orientá-los. Ela continua dizendo que os fiscais passam e 

olham o que está errado e manda a multa, e tem quiosques em que os permissionários colocam cadeiras 

na calçada, e pela razão de os quiosques 10, 11 e 12 serem bem próximos um do outro, acabam criando 

aglomeração. Fala que em frente ao quiosque dela (16), as pessoas ficam nas calçadas para aguardar a 

Uber e aglomeram. Diz ainda que aos domingos as pessoas ficam ali na calçada entre 10 e 11 pessoas, e 

os fiscais não entendem que eles estão esperando alguém, e pede que eles (fiscais) tomem o cuidado de 

identificar quem é cliente e quem é transeunte, para não prejudicar os permissionários. Prossegue falando 
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que as pessoas não estão usando máscara, ficam aglomerando, ainda param para perguntar coisas nos 

quiosques. O Marcelo fala que na Secretaria de Transito, eles têm recebido muitas reclamações ali na área 

da represa municipal e em outras áreas, e que poderia ser colocado no site da prefeitura, só para instrução 

para que possam saber o que pode e o que não pode ser feito, horário de funcionamento e outas 

informações. O Marcelo fala ainda que falta bom senso das pessoas e que o fiscal para fazer uma autuação 

dá muito trabalho por conta da quantidade de papel que tem para preencher, as vezes para fazer uma 

multa dura mais de duas horas preenchendo a mão e para o fiscal não é fácil fazer uma autuação, fora a 

responsabilidade administrativa que tem. O Marcelo fala ainda que sempre são passadas as orientações 

para as pessoas, mas sempre tem muitas pessoas sem máscaras nas ruas, e não tem o que fazer. Sem 

mais para discutir, o presidente deu por encerrada a reunião ordinária do COMUDE. Assim, eu, Silvana 

Mara Neves de Almeida Freitas _________________ lavro a presente ata que, para fins de consolidação, 

vai assinada por mim e pelo presidente do colegiado, ________________ Jorge Luís de Souza.  

 

São José do Rio Preto, 09 de fevereiro de 2021. 
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